

Colosenses: Vivos en Cristo
“Sedientos solo de Cristo”
15 de junio de 2025

(llevar el libro “The Silver Chair” conmigo)

Bienvenidos todos a nuestra serie: **Colosenses: Vivos en Cristo**

Esta primavera y verano estamos en un viaje por el libro de Colosenses, recorriendo esta carta, línea por línea, y explorando el rico mensaje que tiene para nosotros hoy.

Si eres nuevo en Jesús, ¡bienvenido!

Colosenses es uno de los 66 libros de la Biblia, y es una carta.

Una carta escrita por un hombre llamado Pablo que quería animar a una iglesia en la antigua ciudad de Colosas.

Pablo escribió esta carta desde la prisión entre los años 60 y 62 d.C.

Aproximadamente 30 años después de que Jesús murió y resucitó.

Como vimos la semana pasada, esto es lo más importante acerca de esta carta:

Esta carta trata completamente de Jesús.

Vamos a escuchar, una y otra vez, sobre la centralidad de Jesús.

Pablo está apasionado porque la iglesia sepa que estamos verdaderamente vivos cuando estamos en Cristo.

Estamos más vivos cuando vemos que nuestra vida está escondida en Cristo.

Su mensaje es simple: **Todo de Jesús para toda la vida.**

La semana pasada escucharon...

2 Mi propósito es que ... conozcan el misterio de Dios, a saber, Cristo, 3 en quien están escondidos todos los tesoros de la sabiduría y del conocimiento. 4 Les digo esto para que nadie los engañe con argumentos capciosos.

Colosenses 2:2–4

¡El propósito de Pablo es que la iglesia conozca a Cristo y solo a Cristo!

Claramente, había maestros en la iglesia de Colosas que estaban engañando a la gente.

Estos falsos maestros estaban desviando a las personas.

Tenían lo que Pablo llama: “argumentos capciosos”, pero estas ideas eran herejías.

Estas ideas eran peligrosas.

Pablo está tan apasionado por que la iglesia entienda que todo lo que necesita es a Jesucristo.

Él dice: **En Cristo están escondidos todos los tesoros de la sabiduría y del conocimiento.**

¿Crees eso?

¿Que en Jesús encontramos todos los tesoros de la sabiduría y del conocimiento?

Hoy, Pablo va a continuar con esta línea de pensamiento.

Leamos nuestro pasaje de hoy: Colosenses 2:8–12...

Leer – Colosenses 2:8–12

***Esta es la palabra del Señor
Demos gracias a Dios***

Ilustración: “No hay otro arroyo”

C. S. Lewis, en su novela *La silla de plata*, escribe sobre una niña llamada Jill.

Jill tiene una sed increíble y un día sale en busca de agua... retomamos la historia cuando ella empieza a oír agua en el bosque:

Y para aquellos que son nuevos en la serie de Narnia, Jesús es representado como un león llamado Aslan.

La silla de plata – Capítulo 2 (*Llevar el libro conmigo*):

“El bosque estaba tan quieto que no fue difícil decidir de dónde venía el sonido. Se hacía más claro a cada momento y, antes de lo que esperaba, llegó a un claro y vio el arroyo, brillante como el cristal, cruzando el césped a unos pocos pasos de distancia. Pero, aunque la vista del agua la hizo sentir diez veces más sedienta que antes, no corrió hacia adelante para beber. Se quedó quieta, como si se hubiera convertido en piedra, con la boca bien abierta. Y tenía una muy buena razón: justo al otro lado del arroyo yacía el León...”

“No podía estar segura de cuánto duró aquello; le pareció que fueron horas. Y la sed se volvió tan intensa que casi sentía que no le importaría ser devorada por el león si al menos pudiera asegurarse un sorbo de agua primero.”

—Si tienes sed, puedes beber...

Por un segundo miró a su alrededor, preguntándose quién había hablado. Entonces la voz dijo de nuevo:

—*Si tienes sed, ven y bebe...*

Era más profunda, más salvaje y más fuerte; una especie de voz grave y dorada...

—*¿Tienes sed?* —dijo el León.

—*Me muero de sed* —dijo Jill.

—*Entonces bebe* —dijo el León.

—*Puedo... podría... le importaría irse mientras lo hago?* —dijo Jill.

El León respondió solo con una mirada y un gruñido muy bajo... El delicioso murmullo del arroyo la volvía casi loca...

—*¿Prometerá que no me hará nada si voy?* —dijo Jill.

—*No prometo nada* —dijo el León.

Jill tenía tanta sed ahora que, sin notarlo, había dado un paso más cerca.

(se omite una parte)

—*No me atrevo a acercarme a beber* —dijo Jill.

—*Entonces morirás de sed* —dijo el León.

—*Oh, cielos!* —dijo Jill, dando otro paso hacia adelante—. *Supongo que tendré que ir a buscar otro arroyo entonces.*

—*No hay otro arroyo* —dijo el León.

— C. S. Lewis, *La silla de plata*

No hay otro arroyo.

Hoy, Pablo quiere que veamos que no hay otro arroyo—solo Jesús.

La plenitud de la vida, la sabiduría, el conocimiento y la salvación vienen solo a través de Jesús.

No hay otro arroyo donde nuestra sed sea saciada.

Solo en Jesús experimentamos, recibimos y disfrutamos de la plenitud del amor de Dios.
Solo Jesús. Sin rivales.

Entremos en nuestro pasaje de hoy...

Comenzamos con: **El problema**

Epafras, quien parece ser el pastor de la iglesia en Colosas, ha venido a Pablo en prisión para informarle de un problema en la iglesia.

Alguien o un grupo de personas están enseñando cosas que podrían desviar a la iglesia.

Están ofreciendo una sabiduría que podría alejar a las personas de Jesús.

Mira el versículo 8:

8 Cuidense de que nadie los captive con filosofías y huecas sutilezas, que dependen de la tradición humana y de los principios espirituales de este mundo, y no de Cristo.

Colosenses 2:8

Noten la palabra “filosofía” aquí.

Filosofía (dos palabras griegas unidas que significan “amor por la sabiduría”)—esta es la única vez que se usa esta palabra en el Nuevo Testamento.

Una filosofía, para nuestros fines hoy, es un conjunto de ideas que ofrece sabiduría para el presente.

Un grupo de ideas que se combinan para dar sentido al mundo y que aparentan ser sabiduría.

Hoy en día, filosofías como: el marxismo, el liberalismo, el estoicismo, el existencialismo... son filosofías que ofrecen una forma de ver el mundo.

Entonces, en Colosas parece haber una filosofía particular que amenaza con cautivar a los cristianos allí.

8 Cuidense de que nadie los captive con filosofías y huecas sutilezas...

Colosenses 2:8

De alguna manera, esta filosofía va a hacer que la iglesia en Colosas experimente una **forma de esclavitud o encarcelamiento**.

Es una amenaza para la iglesia mientras intenta seguir a Jesús.

Pablo llama a esta filosofía una sabiduría “vacía y engañosa”.

Vacía (*kenos*): vacía como un pozo sin nada dentro. No hay agua allí.

Engañosa (*apate*): como una ilusión. Promete algo que no puede cumplir.

Jesús habla de la riqueza de esta manera.

La riqueza es engañosa: nos da la ilusión de que puede traer paz y plenitud, pero no puede cumplirlo.

Así que esta sabiduría vacía y engañosa es una tentación para los seguidores de Jesús en Colosas.

¿Quién era este grupo?

Muchos eruditos bíblicos con doctorados han trabajado en este problema durante mucho tiempo, ¡y aún no estamos completamente seguros!

Karl Barth, uno de los grandes teólogos del siglo XX, se rindió diciendo que era demasiado difícil descubrir exactamente quién era este grupo.

Pero hay buenas noticias...

Al estudiar el resto de la carta a la iglesia en Colosas, aprendemos un poco sobre esta filosofía. Y tres palabras pueden usarse para describirla:

La filosofía que tentaba a los colosenses era un ascetismo místico judío.

(Díganle esas tres palabras a su vecino: “Ascetismo místico judío.”)

Judío – parece que creían que la identidad judía era importante.

En el capítulo 2 de Colosenses vemos que a este grupo le importaban el guardar el sábado, las leyes alimenticias, la circuncisión, y la estricta adherencia a un calendario.

Parece que enseñaban una versión de sabiduría que decía que uno debía hacerse judío para ser parte del pueblo de Dios.

Pero Pablo sabe que esto es una mentira.

No necesitas hacerte judío para que Dios te acepte.

Así que Pablo escribe:

11 En él también ustedes fueron circuncidados, no por mano humana sino con la circuncisión que consiste en despojarse del cuerpo pecaminoso. Esta circuncisión la hizo Cristo, 12 cuando ustedes fueron sepultados con él en el bautismo, y en él también resucitaron mediante la fe en el poder de Dios, quien lo resucitó de entre los muertos.

Colosenses 2:11–12

Pablo está diciendo: escuchen, la circuncisión solía ser una señal de que uno era parte del pueblo de Dios... pero eso ya no es verdad.

El bautismo es la nueva circuncisión.

Es el bautismo lo que revela quiénes son el pueblo de Dios.

El bautismo es el momento en que todas las personas, judíos y gentiles juntos, son bienvenidos a la vida de Dios.

Ahora, este grupo también era **Místico** — parecen ser místicos al intentar alcanzar lo divino; parecen practicar la adoración de ángeles, buscar visiones y perseguir cierto tipo de experiencia en la adoración.

Y finalmente, este grupo practicaba el **Ascetismo** — parecen practicar un trato severo al cuerpo, con reglas estrictas sobre qué evitar, y parecían castigar su cuerpo para alcanzar la libertad.

Verás estos tres elementos una y otra vez en las próximas semanas mientras estudiamos el capítulo 2 de Colosenses.

Así que — la filosofía que tentaba a los colosenses era un ascetismo místico judío.

Bien — pero aquí está el problema principal: afirman que Cristo no es suficiente...

Cristo no es suficiente — están afirmando que se necesita más que Jesucristo.

El erudito bíblico Douglas Moo describe el error de los maestros en Colosas así:

Probablemente, los maestros no estaban negando que Cristo fuera central en los propósitos salvíficos de Dios. Más bien, parecían argumentar que ciertas prácticas debían añadirse para alcanzar una verdadera plenitud espiritual. Pero, para Pablo, en este caso, sumar es restar: no se puede ‘añadir’ a Cristo sin, en efecto, restarle su lugar exclusivo en la creación y en la historia de la salvación.

— Douglas J. Moo

Me gusta ese resumen: ***sumar es restar.***

No podemos añadir a Cristo. Si añadimos a Cristo, en realidad estamos restándole.

¿Creemos que en Jesucristo encontramos todos los tesoros de la sabiduría?

¿Creemos que en Jesucristo encontramos la vida de Dios en toda su plenitud?

¡Pablo deja claro que en Jesucristo tenemos la plenitud de Dios!

Escucha los versículos 9–10...

9 Toda la plenitud de la divinidad habita en forma corporal en Cristo, 10 y en él, que es la cabeza de todo poder y autoridad, ustedes han recibido esa plenitud.

Colosenses 2:9–10

Mira esa línea de pensamiento: la plenitud de Dios reside en Jesús... y en Jesús tenemos esa plenitud.

Estamos llenos de todo lo que necesitamos en Cristo.

¿Qué más vida, qué más poder, qué más amor podrías desear?

Cuando tienes a Cristo, tienes la plenitud de Dios contigo, en ti y a tu favor.

Esto me recuerda a la gran oración que Pablo hace en Efesios 3:

Pido que, arrraigados y cimentados en amor, 18 puedan comprender, junto con todos los santos, cuán ancho y largo, alto y profundo es el amor de Cristo, 19 y conozcan ese amor que sobrepasa nuestro conocimiento, para que sean llenos de la plenitud de Dios.

Efesios 3:17–19

¿Sabemos lo que tenemos cuando tenemos a Jesús?

Tenemos la plenitud de Dios.

Tenemos la plenitud de su amor.

Tenemos la plenitud de su vida.

Lo tenemos a Él – así que no necesitamos nada más.

Solo hay un arroyo – bebemos de ese único arroyo y somos llenos de Dios.

Solo hay un arroyo – bebemos de ese único arroyo y somos llenos del amor, la vida, la gracia y la sabiduría de Dios.

Bien – Mateo, eso suena muy bien.

Pero ¿cómo se ve esto en la práctica?

Déjame preguntar:

¿Cuáles son las filosofías vacías y engañosas de nuestros días?

Si Pablo nos escribiera una carta como iglesia, ¿cuáles serían las filosofías vacías y engañosas que parecen sabiduría, pero que en realidad son ideas que conducen a la esclavitud?

En el lenguaje de Aslan... ¿de qué otro arroyo somos tentados a beber?

Amamos a Jesús, afirmamos seguir a Jesús... pero hay otros arroyos que parecen atractivos.

Hay otros arroyos que ofrecen satisfacción.

¿Cuáles son?

Estoy de acuerdo con el autor John Mark Comer en que: ¡Las mejores mentiras son en su mayoría verdad!

¡95% verdad! Pero el 5% es la mentira que marca toda la diferencia.

Ejemplo: Idea – “Sé fiel a ti mismo.” ¡El 95% de eso es bueno!

Tienes dones, habilidades e intereses únicos.

Provienes de una familia particular, de una ciudad particular, y tienes un conjunto particular de relaciones.

Cada uno de nosotros ha sido creado de manera única por Dios con una crianza particular, y todo eso nos hace quienes somos.

Cada uno de nosotros es una obra de arte.

Así que asegúrate de disfrutar quien Dios te creó para ser y administra eso; disfrútalo.

Mi vida: tengo este cuerpo (no mido 6 pies con 5 pulgadas), así que no jugaré en la NBA.

Necesito ser fiel a mí mismo.

También crecí amando la música, el arte, la historia y la lectura.

Siempre me inclinaré hacia eso.

Necesito ser fiel a mí mismo. ¡Bien!

Pero, ¿y si “ser fiel a mí mismo” implica condonar un mal comportamiento?

Decimos: así soy yo. Acéptalo o déjalo.

La ira, el juicio constante, ser extremadamente dogmático, sarcástico, cínico... ¡este soy yo!

Solo estoy siendo fiel a quien soy.

¡El sarcasmo y el cinismo: mi lucha!

¡Este no soy yo!

Idea: “Sigue tu corazón.” ¡El 95% de eso es bueno!

Cuando nuestro corazón anhela lo que el corazón de Dios anhela, ¡entonces sí!

Amar a nuestro prójimo, dar a los pobres, caminar en pureza, con un corazón de perdón, con amor por la generosidad, pasión por la oración, y cuidado por nuestra familia... ¡sí! ¡Sigue tu corazón!

¿Qué pasa si mi corazón desea un cambio de carrera que es inherentemente egoísta y no tiene en cuenta el bienestar de mis hijos y de mi cónyuge?

¿Qué pasa si mi corazón quiere vacaciones que no puedo costear?

¿Qué pasa si mi corazón desea profundamente que la atención se centre en mí en cada conversación?

¿Qué pasa si mi corazón quiere encontrar amor en los brazos de alguien que no es mi cónyuge? Necesito lanzar esa idea al mismo infierno.

Sé fiel a ti mismo y sigue tu corazón.

Son ideas que tienen un costo.

Son ideas que han destruido matrimonios y familias.

Suena bastante inocente: ¡Amamos a Cristo! Y ¡seremos fieles a nosotros mismos!

O: ¡Amamos a Cristo! Y ¡seguiremos nuestro corazón!

Pero esto no funcionará. Estas filosofías modernas son peligrosas.

Como escribe el apóstol Pablo:

Llevamos cautivo todo pensamiento para que se someta a Cristo.

2 Corintios 10:5

Capturamos un pensamiento y lo hacemos obedecer a Jesús.

No hay idea que sea neutral. (rerito)

No creo que haya ideas relacionadas con la moral o la ética que sean neutrales.

"No hay un solo centímetro cuadrado en el universo que sea neutral: cada milímetro, cada segundo, es reclamado por Dios y contrarreclamado por Satanás."
- CS Lewis

¿Qué verdad, qué mentira o qué idea te está formando?

Siempre estamos siendo moldeados.

Siempre estamos siendo formados.

Cada uno de nosotros tiene ideas sobre cómo funcionan las personas y cómo funciona el mundo.

Tu amigo tiene ideas; ¡no son neutrales!

Tu consejero tiene ideas; ¡no son neutrales! A veces creen que lo son, pero no lo son.

Tu pastor tiene una agenda y NO es neutral. Ciertamente, yo no soy neutral.

Todos tenemos ideas que conducen ya sea a la confusión y al dolor, o a la vida.

Así que volvemos una vez más a Jesús, quien dijo:

"Yo soy el camino, la verdad y la vida."

Juan 14:6

Volvemos nuevamente a Jesús, quien también dijo:

"Así que, si el Hijo los libera, serán ustedes verdaderamente libres."

Juan 8:36

Hay un solo arroyo.

¿Qué es aquello que Cristo no puede satisfacer?

Si buscamos un camino y una forma de vivir, tenemos las enseñanzas de Jesús.

No hay mejor guía de vida que el Sermón del Monte de Jesús.

Si buscamos perdón y un corazón limpio, miramos a la cruz de Jesús donde Él murió por nuestro pecado, ofreciendo un camino de perdón y purificación.

Si buscamos poder sobre la oscuridad y el mal, miramos a Jesús, quien fue victorioso sobre todas las fuerzas demoníacas del mal; la oscuridad tiembla ante el nombre de Jesús.

Si buscamos esperanza en la vida, miramos la tumba vacía de Jesús y vemos en Él a quien venció la muerte.

La muerte ya no tiene poder sobre nosotros porque Jesús triunfó sobre la muerte y ofrece la esperanza de una nueva vida.

Si buscamos amor, no podemos encontrar un amor mayor fuera del amor de Jesús.

Su amor abnegado ha cambiado el mundo.

Su amor sacrificial ha transformado el mundo de cabeza.

Si buscamos comunidad y pertenencia, Jesús nos lo ofrece a través de su pueblo.

A través de su Iglesia.

A través de relaciones marcadas por el amor abnegado.

El acceso a todo lo que Dios es y hace está disponible solo a través de Cristo.

- Craig S. Keener

¿Qué estás deseando? ¿Qué más necesitas?

¿Qué es aquello que Cristo no puede satisfacer?

“Yo soy el pan de vida. El que a mí viene nunca pasará hambre, y el que en mí cree nunca más volverá a tener sed.”

Juan 6:35

Equipos de Oración

Oración:

“Señor, hay esta forma de pensar que sé que me está llevando de regreso a la oscuridad. Y quiero beber solo de tu Agua Viva. Me aparto del Gnosticismo, del Materialismo, del amor libre de la revolución sexual, del Nacionalismo y del Individualismo Radical. Sé que hay un solo arroyo: eres tú, Jesús. Vengo solo a ti, vengo sediento, ¿me saciarías de nuevo?”

Canción - En Cristo solamente